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Conseil	  de	  Quartier	  

Barrière	  /	  Boldoduc	  
Samedi	  11	  avril	  2015	  

	  
	  

Procès	  verbal	  
	  
Conseiller(s)	  présent(s)	  :	  
Jean-‐Charles	   EVRARD	  ;	   Ludovic	  HOUTTEMANE	  ;	   Aloyse	   REBOUL	  ;	   Sébastien	  GAVORY	  ;	  Marie-‐France	  
LESEUTTE	  ;	   Annie	   LENGLIN	  ;	   Laurence	   HABRIAL	  ;	   Sophie	   RHAZA	  ;	   Bernard	   TIBERGHIEN	  ;	   Jessy	  
BISKOMTA	  ;	  Michel	  DONDEYNE	  (Présidence	  du	  Conseil	  de	  Quartier).	  
	  
	  
	  

En	  préambule,	  il	  a	  été	  demandé	  que	  soient	  notifiées	  sur	  les	  procès	  verbaux	  de	  réunions	  les	  absences	  
et	  soulignées	  celles	  qui	  n’ont	  pas	  fait	  l’objet	  d’excuses	  préalables..	  

	  
Ordre	  du	  jour	  :	  
	  
1.	   Retour	  sur	  la	  séance	  publique	  du	  Conseil	  Communal	  (Michel	  Dondeyne)	  
	  

1.1.	  Résumé	  des	  communications	  du	  Maire	  lors	  de	  la	  séance	  du	  9	  avril	  2015	  
	  
Ø Fermeture	  du	  commissariat	  

Suite	   à	   la	   fermeture	   du	   commissariat	   d’Hellemmes	   en	   mars	   dernier,	   les	   locaux	   libérés	  
accueilleront	  prochainement	  la	  Maison	  de	  la	  Médiation	  et	  de	  la	  Citoyenneté.	  
Ouverte	  tous	  les	  jours	  de	  la	  semaine,	  elle	  rassemblera	  dans	  un	  lieu	  unique	  un	  guichet	  d’accueil	  et	  
d’orientation	   ainsi	   que	   des	   permanences	   de	   la	   Police	   Municipale,	   de	   la	   Police	   Nationale,	   des	  
agents	   de	   médiation	   de	   Citéo,	   d’un	   conciliateur,	   d’une	   aide	   juridique,	   du	   CDIFF	   et	   autres	  
associations	   d’aide	   aux	   victimes…	   Le	   but	   étant	   ici	   de	   créer	   un	   service	   de	   proximité	   capable	  
d’accueillir	   nos	   concitoyens	   et	   de	   leur	   apporter	   des	   réponses	   claires	   afin	   de	   répondre	   soit	  
directement	  à	  leurs	  attentes,	  soit	  de	  les	  orienter	  vers	  les	  bons	  interlocuteurs,	  jouant	  ainsi	  un	  rôle	  
de	  conseil	  et	  d’interface.	  
	  

Les	  Hellemmois	  qui	  le	  souhaitent,	  peuvent	  désormais	  se	  diriger	  vers	  les	  commissariats	  voisins.	  En	  
fonction	  du	  quartier	  dans	  lequel	  ils	  résident,	  ils	  peuvent	  se	  rapprocher	  du	  commissariat	  de	  Lille-‐
Fives	   (88,	   rue	   de	   Lannoy),	   de	  Villeneuve-‐d’Ascq	   (place	  Van-‐Gogh),	   ou	   de	  Mons-‐en-‐Barœul	   (29,	  
avenue	  Robert-‐Schuman).	  	  

	  

Ø Prévention	  /	  Sécurité	  
La	  commune	  aura	   très	  prochainement	   recours	  à	   la	  vidéo-‐surveillance	   sur	   la	  place	  Hentgès	  afin	  
d’assurer	  la	  protection	  des	  bâtiments	  publics	  (Espace	  des	  Acacias,	  Bibliothèque)	  et	  leurs	  abords,	  
et	  d’assurer	   la	  prévention	  des	  atteintes	  à	   la	  sécurité	  des	  personnes	  et	  des	  biens	  exposés	  à	  des	  
risques	  d’agression,	  de	  vol	  et	  de	  trafic	  de	  stupéfiants,	  dans	  le	  respect	  des	  droits	  individuels	  et	  en	  
collaboration	  étroite	  avec	  les	  services	  de	  police.	  
	  

Toutes	  les	  études	  ont	  été	  menées	  et	  le	  matériel	  est	  dores	  et	  déjà	  commandé.	  Il	  ne	  reste	  plus	  qu’à	  
régler	   quelques	   problèmes	   d’autorisations	   auprès	   des	   services	   de	   la	   Préfecture	   et	   le	   dispositif	  
pourra	  être	  installé.	  
	  

Pour	   information,	   le	   coût	  de	   la	  mise	  en	  œuvre	  de	   ce	  dispositif	  qui	   comprend	  pas	  moins	  de	  11	  
caméras,	   d’éclairage	   infrarouge	   et	   d’enregistreurs	   numériques	   permettant	   de	   filmer	   et	  
d’enregistrer	  les	  événements	  sur	  toute	  la	  circonférence	  de	  l’espace	  des	  Acacias,	  de	  jour	  comme	  
de	  nuit,	  s’élève	  à	  41.	  362	  euros	  
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Ø Parc	  François	  Mitterrand	  
Installés	   en	   1999,	   les	   équipements	   de	   l’aire	   de	   jeux	   sont	   aujourd’hui	   vétustes	   et	   ne	  
correspondent	  plus	  vraiment	  aux	  normes	  en	  vigueur...	  Il	  est	  donc	  nécessaire	  de	  procéder	  à	  leur	  
réaménagement	  et	  leur	  mise	  en	  conformité.	  
	  	  

Avant	  l’arrivée	  des	  beaux	  jours,	  des	  travaux	  auront	  lieu	  pour	  en	  faire	  un	  espace	  ludique,	  plus	  sûr	  
et	   plus	   respectueux	   de	   l’environnement.	   La	   nouvelle	   aire	   regroupera	   un	   bateau	   pirate	   avec	  
module	  de	  grimpe	  et	  d’équilibre,	  un	  toboggan,	  ainsi	  que	  trois	  jeux	  à	  ressort…	  des	  jeux	  ludiques	  
favorisant	  l’éveil	  et	  la	  motricité	  en	  toute	  sécurité	  puisqu’ils	  seront	  plus	  résistants	  et	  équipés	  d’un	  
sol	  spécial	  pour	  favoriser	  l’amortissement	  en	  cas	  de	  chute.	  
	  

Principalement	  destiné	  aux	   tout-‐petits	   avec	  des	  modules	  adaptés	  aux	  enfants	  de	  2	  à	  8	  ans,	   ce	  
nouvel	   équipement	   s’intégrera	   parfaitement	   dans	   l’environnement	   exceptionnel	   du	   Parc	  
François	  Mitterrand	  et	  offrira	  donc	  à	  la	  fois	  un	  confort	  d’utilisation	  et	  une	  sécurité	  renforcée.	  
	  

Le	  coût	  de	  la	  prestation	  qui	  porte	  sur	  la	  fourniture,	  la	  pose	  d'éléments	  ludiques	  et	  la	  mise	  en	  place	  
de	  sols	  de	  sécurité,	  conformément	  aux	  prescriptions	  et	  normes	  en	  vigueur,	  s’élève	  à	  35	  000	  euros.	  

	  
Ø Création	  d’un	  marché	  de	  plein	  air	  dans	  le	  quartier	  de	  l’Epine	  

Certains	  territoires	  plus	  ou	  moins	  éloignés	  du	  centre	  ville	  connaissent	  des	  difficultés	  plus	  fortes	  
et	  ont	  vu	  au	   fil	  du	   temps	   leurs	  situations	  commerciales	  se	  dégrader.	  C’est	   le	  cas	  de	   l’Epine	  qui	  
souffre	   depuis	   de	   nombreuses	   années	   d’un	   réel	  manque	   de	   commerces	   de	   proximité,	   encore	  
accentué	   avec	   la	   fermeture	   récente	  du	  discount	   Lidl	   situé	   à	   quelques	   centaines	   de	  mètres,	   en	  
bordure	  de	  la	  zone	  industrielle	  du	  Héllu.	  
	  

Aussi,	   l’équipe	  municipale	  a	  réfléchi	  à	  cette	  problématique	  et	  étudié	  la	  possible	  mise	  en	  œuvre	  
d’un	   marché	   de	   plein	   air	   hebdomadaire	   qui	   pourrait	   répondre	   aux	   attentes	   des	   habitants	   du	  
quartier.	  Le	  dialogue	  et	  la	  concertation	  avec	  les	  professionnels,	  les	  attentes	  du	  consommateur	  et	  
comment	  y	  répondre	  à	  travers	  une	  démarche	  qualité,	  l'hygiène	  et	  la	  loyauté	  des	  transactions	  au	  
service	  de	  la	  dynamisation	  commerciale	  du	  quartier…	  Tout	  a	  été	  pris	  en	  compte	  pour	  assurer	  la	  
diversité	  de	  l’offre,	  animer	  le	  quartier	  et	  soutenir	  le	  commerce	  non	  sédentaire,	  dans	  le	  seul	  but	  
d’améliorer	  le	  quotidien	  des	  riverains.	  
	  

Un	  café	  citoyen	  sera	  organisé	  en	  présence	  du	  Maire	  le	  samedi	  25	  avril	  (salle	  Coget)	  afin	  de	  présenter	  
aux	  habitants	  le	  projet	  et	  étudier,	  dans	  la	  concertation,	  l’endroit	  le	  plus	  opportun	  pour	  installer	  
ce	  marché	  qui	  accueillera	  pour	  démarrer	  9	  stands	  essentiellement	  axés	  sur	  l’alimentaire,	  le	  linge	  
de	  maison	  et	  les	  produits	  de	  première	  nécessité	  et	  qui	  sera	  organisé	  tous	  les	  mardis,	  de	  8h	  à	  13h.	  

	  
Ø Campagne	  «	  Toutou	  pas	  partout	  !	  »	  

Pour	   répondre	   à	   la	   problématique	   des	   déjections	   canines	   sur	   les	   trottoirs	   et	   dans	   les	   espaces	  
verts,	  la	  Municipalité	  lance	  une	  nouvelle	  campagne	  de	  sensibilisation	  avec	  distribution	  d’un	  petit	  
conteneur	  à	  sacs	  à	  déjections	  que	  les	  propriétaires	  de	  chiens	  pourront	  accrocher	  à	  la	  laisse	  ou	  au	  
collier	  de	  leur	  animal	  pour	  ne	  jamais	  tomber	  en	  panne.	  
	  

Cette	  initiative	  qui	  entre	  dans	  le	  cadre	  de	  notre	  plan	  de	  lutte	  contre	  les	  incivilités	  pour	  un	  cadre	  
de	  vie	  plus	  propre	  et	  plus	  agréable,	  sera	  très	  prochainement	  relayée	  par	  les	  Conseils	  de	  quartiers	  
en	   lien	   avec	   les	   conseillers	   enfants	   qui	   seront	   sollicités	   en	   vue	   d’une	   grande	   opération	   de	  
sensibilisation	  avec	  distribution	  de	  ces	  petits	  conteneurs	  au	  cours	  du	  mois	  de	  mai.	  
	  

Chaque	   propriétaire	   de	   chien	   croisé	   lors	   de	   l’opération	   se	   verra	   remettre	   le	   petit	   gadget	   ainsi	  
qu’une	  charte	  du	  bon	  maître,	  respectueux	  de	  son	  animal	  et	  des	  bons	  gestes	  à	  adopter	  pour	  un	  
meilleur	  environnement.	  
	  

Les	  autres	  pourront	  ensuite	  venir	  chercher	  leur	  conteneur	  directement	  en	  mairie	  d’Hellemmes.	  
	  

>	  Les	   conseillers	   se	   voient	   distribuer	   un	   exemplaire	   de	   l’objet.	   S’ils	   trouvent	   cela	   très	   bien,	   ils	  
émettent	   toutefois	  des	   réserves	  quant	  à	   l’ouverture	  du	   capuchon	  qui	   est	  assez	  difficile	   et	  qui	  
risque	  de	  poser	  quelques	  soucis,	  notamment	  chez	  les	  personnes	  âgées.	  
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1.2.	  Autres	  points	  à	  l’ordre	  du	  jour	  de	  la	  séance	  du	  9	  avril	  2015	  
	  

Ø Soutien	  aux	  associations	  
Après	   délibération,	   plusieurs	   subventions	   à	   des	   associations	   locales	   ont	   été	   votées	   par	   les	  
membres	  du	  Conseil	  Communal,	  à	  l’unanimité.	  

	  

Ø Conseils	  de	  Quartier	  
Une	  présentation	  des	  Conseils	  de	  Quartier	  a	  été	  faite	  par	  Monsieur	  Vivian	  Ringot.	  Les	  présidents	  
et	   co-‐présidents	   ont	   été	   annoncés	   et	   entérinés	   par	   le	   Conseil	   Communal.	   A	   noter	   que	   seul	   le	  
Conseil	  de	  Barrière/Boldoduc	  ne	  respecte	  le	  ticket	  paritaire	  pour	  la	  présidence	  (aucun	  caractère	  
obligatoire).	  	  

	  
	  
2.	   Travaux	  en	  cours	  sur	  le	  quartier	  
	  
2.1.	  Le	  Plan	  Vélo	  

Les	  sas	  vélos	  doivent	  être	  généralisés	  sur	  le	  territoire	  communal	  et	  donc	  sur	  le	  quartier.	  Plusieurs	  
ont	   fait	   leur	   apparition	   dernièrement,	   ne	   restent	   à	   ce	   jour	   que	   ceux	   de	   la	   rue	   Jean-‐Jacques	  
Rousseaux	  à	  installer.	  
Des	   arceaux	   à	   vélos	   ont	   également	   été	   posés	   rues	   Victor	   Hugo	   et	  Maurice	   Berteaux.	   D’autres	  
sont	  prévus	  pour	  la	  rue	  Chanzy.	  
Enfin,	  l’installation	  d’abris	  vélos	  dans	  les	  écoles	  communales	  est	  actuellement	  à	  l’étude.	  
	  

Ø Proposition	  de	  Ludovic	  Houttemane	  	  
Le	  Conseil	  pourrait	  rédiger	  un	  courrier	  à	  l’attention	  de	  Monsieur	  Jean-‐Pierre	  Beisert,	  Conseiller	  
communal	   en	   charge	   du	   plan	   vélo,	   pour	   le	   sensibiliser	   sur	   l’étude	   du	   passage	   de	   la	   piste	  
cyclable	  de	  la	  rue	  Ferdinand	  Mathias	  en	  double	  sens.	  

	  
2.2.	  Aménagement	  /	  Voirie	  

	  

Des	   études	   ont	   été	   lancées	   pour	   analyser	   la	   possibilité	   de	   passer	   l’ensemble	   des	   rues	  
résidentielles	  en	  zone	  30,	  exception	  faite	  des	  axes	  structurants	  et	  plus	  circulants	  tels	  que	  la	  rue	  
Chanzy.	  	  
	  

Ø Remarque	  de	  Sébastien	  Gavory	  	  
Certains	   marquages	   au	   sol	   ne	   sont	   quasiment	   plus	   visibles	   et	   ont	   besoin	   d’un	   petit	  
rafraîchissement.	  Le	  service	  Urbanisme/Voirie	  pourrait-‐il	  programmer	  une	  remise	  en	  peinture	  
des	  zébras	  et	  autres	  bandes	  jaunes	  sur	  les	  trottoirs…	  
Le	  conseiller	  ouvre	  ensuite	  une	  parenthèse	  pour	  demander	  à	  ce	  que	  les	  services	  communaux	  
se	  rapprochent	  de	   la	  direction	  de	   la	  SNCF	  pour	  que	   le	  passage	  au	  niveau	  de	   la	  Barrière	  soit	  
préservé.	  La	  disparition	  de	  ce	  passage	  piétonnier	  historique	  ne	   ferait	  qu’enclaver	  encore	  un	  
peu	  plus	  le	  quartier	  de	  l’Epine.	  	  	  

	  

Ø Interrogation	  de	  Annie	  Lenglin	  	  
La	  Conseillère	  souhaite	  que	  les	  services	  communaux	  puissent	  apporter	  un	  éclairage	  au	  Conseil	  
de	  quartier	  sur	  la	  nature	  des	  travaux	  de	  voirie	  envisagés	  dans	  la	  rue	  Dordin.	  

	  

Par	  ailleurs,	  elle	   souligne	  un	  problème	  de	  signalétique	  au	  niveau	  de	   la	  voie	  d’accès	  pour	   se	  
rendre	  à	  Castorama	  (voir	  avec	  l’enseigne).	  

	  
2.3.	  Espaces	  verts	  

Dans	   le	   cadre	  de	   sa	  politique	  de	   fleurissement	  et	  d’amélioration	  du	   cadre	  de	  vie,	   la	   commune	  
prévoit	   la	   dépose	   des	   bacs	   et	   suspensions	   florales,	   et	   leur	   remplacement	   progressif	   par	   des	  
fosses	  de	  plantations	  qui	  accueilliront	  des	  vivaces.	  
	  

Le	  conseil	  de	  quartier	  sera	  consulté	  pour	  définir	  les	  emplacements	  les	  plus	  opportuns.	  
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3.	   Animations	  et	  événements	  dans	  le	  quartier	  
	  

3.1.	  Braderie	  de	  l’art	  et	  inauguration	  de	  la	  fresque	  
Aloyse	  Reboul	  présente	  le	  concept	  aux	  membres	  présents.	  
Parallèlement	  à	  l’inauguration	  festive	  de	  la	  fresque	  de	  la	  rue	  Ferdinand	  Mathias	  dans	  le	  cadre	  de	  
la	  «	  Biennale	  de	  l’Art	  mural	  »,	  une	  braderie	  de	  l’Art	  sera	  organisée	  le	  19	  juin	  en	  fin	  de	  journée.	  
L’idée	  d’un	  repas	  avec	  les	  habitants	  du	  quartier	  est	  également	  évoquée.	  
Le	   projet	   n’en	   est	   encore	   qu’au	   stade	   embryonnaire	   et	   la	   conseillère	   qui	   doit	   rencontrer	   les	  
artistes	  prochainement	  sera	  associée	  à	   l’organisation	  générale	  de	   l’événement.	  Elle	  pourra	  dès	  
lors	  apporter	  plus	  d’informations	  lors	  des	  prochaines	  réunions	  du	  conseil.	  
Au-‐delà	  de	  Madame	  Reboul,	   l’ensemble	  des	  membres	  présents	  a	  émis	  le	  souhait	  d’être	  associé	  
et	  partenaire	  de	  la	  manifestation.	  
	  

Ø Remarque	  de	  Bernard	  Tiberghien	  et	  Ludovic	  Houttemane	  	  
Il	   faudrait	   peut-‐être	   envisager	   l’interdiction	   de	   stationnement	   devant	   l’œuvre	   durant	   toute	   la	  
journée,	  et	  pourquoi	  pas	  aussi	  après	  l’événement.	  

	  
3.2.	  Semaine	  du	  Développement	  Durable	  

Dans	   le	   cadre	  de	   la	   semaine	  du	  Développement	  Durable	  qui	   se	  déroulera	  du	  31	  mai	   au	  5	   juin	  
prochain,	  le	  Conseil	  de	  Quartier	  souhaite	  mettre	  en	  place	  une	  animation	  autour	  de	  l’abeille.	  
	  

Ø Présentation	  de	  Sébastien	  Gavory	  	  
L’animation	   sera	   organisée	   le	   samedi	   30	   mai	   après-‐midi	   sur	   le	   site	   du	   Rucher	   installé	   sur	   le	  
parking	   en	   bout	   de	   la	   rue	   des	   écoles.	   Elle	   aura	   pour	   but	   de	   sensibiliser	   le	   public	   aux	  
problématiques	  qui	  touchent	  aujourd’hui	  le	  monde	  apicole	  et	  les	  abeilles.	  
Cette	  animation	  sera	  assurée	  par	   le	  collectif	  «	  Tous	  voisins	  ».	  Différents	  ateliers	  seront	  proposés	  
aux	  visiteurs	  selon	  leur	  âge.	  Chacun	  pourra	  ainsi	  découvrir	  l’univers	  des	  abeilles,	  les	  produits	  de	  la	  
ruche	  et	  les	  outils	  de	  l’apiculteur.	  

	  
3.3.	  Association	  «	  Summer	  Jessy	  »	  

Après	  avoir	  présenté	  dans	  les	  grandes	  lignes	  l’association	  «	  Summer	  Jessy	  »	  et	  ses	  objectifs,	  Jessy	  
Biskomta	  a	  évoqué	  la	  journée	  des	  talents	  qui	  sera	  organisée	  le	  9	  mai	  2015	  à	  l’Espace	  des	  Acacias.	  

	  
3.4.	  Braderie	  de	  la	  Maison	  Boldoduc	  

Bernard	   Tiberghien	   informe	   l’assemblée	   que	   la	   Maison	   Boldoduc	   va	   être	   sollicitée	   en	   vue	  
d’étudier	  l’extension	  de	  son	  vide-‐grenier	  à	  la	  rue	  Camille	  Desmoulins.	  	  	  
Ø Remarque	  de	  Annie	  Lenglin	  
Pas	  d’inconvénient	  majeur,	  mais	  si	  après	  étude	  cela	  s’avérait	  possible,	  il	  serait	  alors	  nécessaire	  de	  
trouver	  des	  bénévoles	  supplémentaires	  pour	   l’organisation.	  Les	  riverains	  de	   la	  rue	  devront	  alors	  
être	  	  sollicités.	  

	  
	  
4.	   Récapitulatif	  des	  actions	  menées	  par	  le	  Conseil	  de	  quartier	  précédent	  
	  
C’est	   Jean-‐Charles	  Evrard,	  conseiller	  déjà	  présent	  dans	   le	  précédent	  mandat,	  qui	  dresse	   la	   liste	  des	  
travaux	  réalisés	  et	  ouvre	  des	  perspectives	  pour	  le	  nouveau	  conseil	  en	  place.	  
	  
4.1.	  Tour	  de	  ville	  

Juste	   après	   leur	   installation,	   les	   conseillers	   se	   sont	   réunis	   et	   ont	   effectué	   un	   tour	   du	   quartier	  
pédestre.	   Cette	   promenade	   collective	   a	   permis	   de	   mieux	   appréhender	   le	   quartier	   et	   les	  
problématiques	   qui	   lui	   sont	   propres,	   du	   fait	   de	   sa	   configuration,	   de	   son	   urbanisation,	   de	   son	  
histoire	  et	  de	   la	   socialisation	  de	   ces	  habitants.	  Au-‐delà	  des	  problématiques	   relevées,	   ce	   tour	  a	  
également	   permis	   de	   mettre	   en	   avant	   les	   atouts	   du	   quartier	   et	   de	   s’interroger	   sur	   ses	  
potentialités	  en	  termes	  de	  projets.	  
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4.2.	  Projets	  réalisés	  par	  l’équipe	  précédente	  
	  

>	  	   Installation	  d’un	  rucher	  
	  

>	  	   Organisation	  d’après-‐midi	  récréatifs	  autour	  du	  jeu	  
	  

>	  	   Organisation	   d’une	   opération	   propreté	   en	   partenariat	   avec	   les	   Jardins	   dans	   la	   Ville	   et	   des	  
services	  Propreté	  de	  la	  commune	  d’Hellemmes	  et	  de	  la	  Ville	  de	  Lille	  

	  

>	  	   Création	  du	  SEL	  (Système	  d’Echange	  Local)	  aujourd’hui	  devenu	  indépendant	  du	  SEL	  
	  

>	  	   Organisation	  de	  la	  fête	  de	  la	  musique	  qui	  après	  trois	  éditions	  quittera	  cette	  année	  le	  quartier	  
	  
4.3.	  Questions	  diverses	  

	  

>	   Jean-‐Charles	  Evrard	  souhaite	  savoir	  ce	  que	  devient	  le	  projet	  du	  21	  rue	  Jean	  Bart.	  
	  

>	  	   Bernard	  Tiberghien	  s’interroge	  quant	  à	  lui	  sur	  le	  devenir	  de	  la	  friche	  située	  derrière	  Castorama.	  
Par	  ailleurs,	  le	  conseiller	  se	  demande	  comment	  intégrer	  les	  familles	  de	  culture	  rom	  présents	  sur	  
la	  zone	  du	  Héllu	  (derrière	  Casto)	  à	  la	  vie	  du	  quartier.	  

	  
	  
5.	   Réflexion	  autour	  de	  nouveaux	  projets	  pour	  le	  quartier	  
	  

Différentes	  idées	  de	  projets	  ont	  émergé	  au	  cours	  d’une	  discussion	  très	  enrichissante.	  
	  

>	   Organisation	  d’après-‐midi	   récréatifs	  autour	  des	   jeux	  anciens	   (réouverture	  du	   jeu	  de	  boules	  
plates	  ou	  jeu	  de	  bouchons	  dans	  le	  couloir	  arrière	  du	  club	  des	  Primevères.	  

	  

>	   Organisation	  d’une	  journée	  propreté	  mais	  sous	  une	  nouvelle	  formule.	  
	  

>	   Exposition	  des	  dessins	  de	  Roland	  Cuvelier,	  artiste	  -‐	  dessinateur	  de	  presse,	  aux	  Fenêtres	  des	  
habitations	  du	  quartier.	  

	  

>	   Organisation	  de	  promenades	  pédestres	  ou	  cyclistes	  dans	  le	  quartier,	  voire	  d’une	  course	  à	  pied.	  
	  
	  
6. Opération	  contre	  les	  déjections	  canines	  
	  

Pour	  faire	  suite	  à	  un	  article	  paru	  dans	  la	  Voix	  du	  Nord	  le	  25	  mars	  2015,	  Annie	  Lenglin	  avait	  proposé	  
lors	  du	  dernier	   conseil	  qu’une	   initiative	  en	   faveur	  de	   la	   lutte	   contre	   l’omniprésence	  des	  déjections	  
canines	  soit	  initiée	  sur	  le	  quartier,	  et	  plus	  généralement	  sur	  la	  commune	  toute	  entière.	  
	  

Le	  journaliste	  relatait	  le	  «	  coup	  de	  gueule	  »	  du	  
Service	   Espaces	   Verts	   de	   la	   commune	   de	   la	  
Chapelle	  d’Armentières	   face	  à	   la	   recrudescence	  
des	  déjections	  canines	  dans	  les	  parcs	  et	  jardins	  
publics.	  
Les	  agents	  du	  service	  ont	  marqué	  à	   la	  bombe	  
les	   déjections	   sur	   les	   pelouses,	   laissant	  
apparaître	  une	  «	  jolie	  mosaïque	  »,	  interpellant	  
les	   riverains	   sur	   cette	   problématique	   et	  
sensibilisant	  les	  propriétaires	  de	  chiens.	  

	  
Ø Retour	  de	  Michel	  Dondeyne	  

Après	   s’être	   rapproché	   du	   responsable	   du	   Service	   Espaces	   Verts	   de	   la	   commune	   pour	   lui	  
demander	   s’il	   était	   envisageable	   d’expérimenter	   cette	   solution	   «	  artistique	  »	   à	   Hellemmes,	   le	  
Président	  indique	  aux	  conseillers	  présents	  que	  ce	  dernier	  n’y	  est	  pas	  favorable.	  
	  

En	   revanche,	   la	   commune	   ne	   souhaite	   pas	   rester	   inactive	   et	   a	   décidé	   de	   lancer	   une	   opération	  
spécifique	  «	  Toutou,	  pas	  partout	  !	  »	  sur	  l’ensemble	  du	  territoire,	  en	  impliquant	  chaque	  Conseil	  de	  
Quartier	  dans	  la	  démarche	  (Cf.	  Chapitre	  1.5.	  du	  présent	  PV)	  
	  

Les	  membres	  du	  conseil	  approuvent	  l’initiative	  et	  donnent	  leur	  accord	  pour	  y	  participer	  selon	  la	  date.	  
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7. Agenda	  
	  

DATES	  DES	  PROCHAINES	  RENCONTRES	  
	  

>	   Prochain	  conseil	  de	  quartier	  :	  	   Mardi	  12	  mai	  à	  18h30,	  Club	  des	  Primevères.	  
	  

Ordre	  du	  jour	  :	  	   Organisation	  et	  préparation	  de	  la	  séance	  publique.	  
Prendre	  date	  pour	  la	  visite	  du	  quartier	  au	  mois	  de	  septembre.	  

	  
>	   Séance	  publique	  :	  	   Samedi	  6	  juin	  2015	  à	  9h30,	  Club	  des	  Primevères.	  
	  
	  
	  


